
 

 

 

Dans l’évangile de ce dimanche Lc 13,1-9, la parabole du figuier qui ne porte pas de fruit nous a conduit à nous poser 

cette question : Pourquoi cet arbre ne porte-t-il pas de fruit ? Y-a-t-il des situations où l’arbre de la vie se dessèche ? 

Nous en avons retenu une présentation au portail central de la cathédrale d’Amiens 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Evangile du 3ème dimanche de Car^me année C, partagé avec Mosaïque 

Eléments formels 
La hache est prête à 

agir 

Pourquoi cet arbre n’a-t-il pas porté de fruit ? 

Mt 3,10 Déjà la cognée se trouve à la racine des 

arbres : tout arbre qui ne produit pas de bons 

fruits va être coupé et jeté au feu. 

 

Mt 25,01 « Alors, le royaume des Cieux sera comparable à dix jeunes filles 

invitées à des noces, qui prirent leur lampe pour sortir à la rencontre de 

l’époux. 

02 Cinq d’entre elles étaient insouciantes, et cinq étaient prévoyantes : 

03 les insouciantes avaient pris leur lampe sans emporter d’huile, 

04 tandis que les prévoyantes avaient pris, avec leurs lampes, 

 des flacons d’huile. 

05 Comme l’époux tardait, elles s’assoupirent toutes et s’endormirent. 

Le piédroit de droite du portail 

central représente les vierges folles, 

avec l’arbre desséche 

Le piédroit de de gauche du portail 

central représente les vierges sages, 

avec l’arbre qui porte des fruits 

 

Au départ elles sont toutes 

remplies du désir de 

rencontrer l’époux  

Objets 

Les lampes retournées 

montre qu’elles n’ont 

pas d’huile 

Leurs lampes à 

l’endroit brillent 

Eléments symboliques 

L’huile 
Dans certaines traditions 

juives, le terme « huile » 

symbolise les bonnes 

œuvres. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pour un temps de conversion 

 

 

 

 

 

 

« Que sont ces gouttes d’huile dans nos lampes ? Ce sont les petites choses de la vie de tous les jours : 

La joie, la générosité, les petites paroles de bonté, simplement aussi une pensée pour les autres, Notre 

manière de faire silence, d’écouter, de regarder, de pardonner, de parler et d’agir. Voilà les véritables 

gouttes d’amour qui font brûler toute une vie d’une vive flamme. » Mère Thérèsa  

Eléments formels 

Objets 

Les fruits de l’arbre des 

vierges sages sont des 

lampes 

Leur vie a rayonné de 

gestes soutenus par un 

amour fort 

La longue attente a attisé 

l’amour, elles étaient 

animées d’un fort désir 

Le temps du Carême 

nous est donné pour 

raviver notre Espérance  

 

Je voudrais proposer à l’occasion de ce Carême, enrichi par la grâce de l’année jubilaire, quelques réflexions sur ce que 

signifie marcher ensemble dans l’espérance, et découvrir les appels à la conversion que la miséricorde de Dieu adresse 

à tous, en tant qu’individus comme en tant que communautés. Message du Pape pour le carême 

 

Lc 13, 07 (le Maître) dit alors à son vigneron : “Voilà trois ans que je viens 

chercher du fruit sur ce figuier, et je n’en trouve pas. Coupe-le. À quoi bon le 

laisser épuiser le sol ?” 

08 Mais le vigneron lui répondit : “Maître, laisse-le encore cette année, le 

temps que je bêche autour pour y mettre du fumier. 

09 Peut-être donnera-t-il du fruit à l’avenir. Sinon, tu le couperas.” » 

 

 Dieu aime 

patiemment 

Mais le temps de 

conversion n’est 

pas sans limite 

« Ô arbre stérile, ne te moque donc pas si 

tu es épargné ; la hache a été éloignée de 

toi pour un moment, mais il ne faut pas 

que pour cela tu t’estimes à l’abri de tout 

danger; elle reviendra et tu seras coupé. »  
                                                                     St Augustin 

 

 

Dans son amour, Dieu accorde 

des grâces nouvelles à celui 

qui ne les mérite pas, afin de 

l’amener à se transformer. 

Car il ne veut pas la mort du pécheur, mais qu’il se repente et 

qu’il vive (Éz 18.23). 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1Jn2, 10 Celui qui aime son frère 

demeure dans la lumière, et il 

n’y a en lui aucune occasion de 

chute. 

11 Mais celui qui a de la haine contre 

son frère est dans les ténèbres : il 

marche dans les ténèbres sans savoir 

où il va, parce que les ténèbres ont 

aveuglé ses yeux. 

Dieu nous veut 

vivant 

Les fruits sont des 

fruits de lumière 

Un vivant qui 

porte du fruit 

Le Carême est un temps 

de conversion : passer de 

ténèbres à la lumière 

Le chrétien est un sel donné par Dieu dans le baptême : c’est le sel du Père, du Fils et du 

Saint-Esprit qui vient à ton âme ; c’est la lumière du Père, du Fils et du Saint-Esprit qui 

vient à ton âme ». Ce don continue à t’être donné si tu le partages. « Et il ne s’épuise 

jamais ». « Eclaire de ta lumière, mais défends-toi de la tentation de t’éclairer toi-même 

». La « spiritualité du miroir » est « une mauvaise chose ».  

« Défends-toi de la tentation de te soigner toi-même. Sois lumière pour éclairer, sois sel 

pour donner de la saveur et conserver ». 

 Il faut « revenir » à Celui « qui t’a donné la lumière et qui t’a donné 

le sel » et demander de l’aide au Seigneur afin qu’il « nous aide en 

cela : toujours prendre soin de la lumière, ne pas la cacher, la 

mettre en acte ; donner du sel, la bonne dose, ce qui est nécessaire, 

mais le donner ». S’il se répand, ce sel « augmente » et cette 

lumière « éclaire de nombreuses personnes » : telles sont « les 

bonnes œuvres du chrétien.  Mgr F Follo 

 

 

La lumière de 

marcher ensemble, 

faire Eglise 

La lumière du 

partage 

La lumière 

du service 

La lumière de 

l’écoute, du 

dialogue 

La lumière 

de la 

prière. 


